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在沃土上播种希望
——记外冈中泾村农业副主任陆长兴

    本报讯  外冈中泾村
陆长兴今年3月放弃担任
村农业副主任的工资，与
村里签订了承包 55亩果
园的协议书，把村里要完
成的50亩调改任务揽在
了身上。这对于53岁的陆
长兴来说，不缔是个考验。
55亩果园，种上的黄桃、日
本红青水、白花等名优桃

树 ，3年
以后才能
产出。投
入大 ，周
期长 ，还
要承担旱
灾、涝灾、
虫灾等风
险。除了
需 要 勇
气、胆识
之外 ，更
需要科学
的头脑。
    曾担
任过十几
年农业副

主任的陆长兴，对自己的农
业技术充满了信心，走上了
发展“立体式”农业之路。在
今年桃树苗种下不久，在果
苗的间隙种上了一熟西瓜。
把卖西瓜的钱补贴果树苗
木、排沟水系、简易工棚的
投资和人工费支出。
    记者前去采访时，西
瓜收获已近尾声。这位皮

肤黝黑、憨厚本份的庄稼
人，在简易工棚内热情地
接待了我。他，为了这几十
亩西瓜，蜗居在简陋的工
棚里整整 1个月，一天也
没回过家。听说今年西瓜
收成30余担，收入不菲，
我真诚地为他高兴。他第
一步已经迈了出去，而且
不错。
    问起他当时下决心承
包果园的初衷，他嘿嘿一
笑：村里的调改任务，总得
有人去承担。他坦言，村里
经济力量薄弱，农民又不
知种啥好。他作为农业干
部，深知农业不能只靠一
熟稻、一熟麦能解决问题，
调改是大方向。
    他给记者算了一笔
帐，苗木、肥料及配套设施
首期投资 16000元，再加
上土地税3000多元，近两
万元。明年起要交承包土
地费80元/亩，后年要交
土地费 150元/亩，这些主
要想通过播种其他农作物

来弥补。但桃树苗长大
后，就不能进行插种。今
年西瓜收益尚可，之后抓
紧种上雪菜、冬瓜、大白
菜等经济作物。其中雪菜
已和小贩签订了购销合
同，销售应没问题。他说，
启动资金都是借来的，今
年一定要还掉。
    承包至今半年，他碰
到的困难真不少。
    先是四、五月份的干
旱，桃树苗种下不久，借
接上去的芽发不出来，只
得请帮工浇水。有些牙还
被虫子吃掉，估计 10%的
桃树要重新种植。
    到了六月份，嘉定普
降大暴雨，果园两面都是
鱼塘，排水困难。果树苗
在水里浸泡时间长了必
死无疑。陆长兴当机立
断，投资千余元，买来了
瓦筒进行深埋，疏通水
系，又躲过了一劫。
    在采访时，他的爱人
下班后赶来帮忙种雪菜。
她开始时坚决反对爱人
承包果园。时隔半年，也
许被陆长兴废寝忘食的
工作精神打动了，成为了
坚强的后盾，经常来搭搭
手，帮帮忙。
    采访完陆长兴，已是
傍晚时分。陆长兴还要到
田间播种雪菜。一把把雪
菜种子在空中划出美丽的
弧线，掉落在散发着泥土
芳香的田间，播下了美好

的希望。
    承包 的路还 很长很
长，我深深地为陆长兴祝
福，祝他成功！
    （薛劲松  摄影报道 ）

陆 长兴精心呵护桃树苗

拒绝毒米 ！
真新粮食交易市场大米抽查合格率100%
    本报讯  从去年至今，全国发生多起毒
米大案，严重危害了人民的生命安全。
    作为大米销量占全市三分之一强的真
新粮食交易市场，有没有类似的事件发生
呢？交易是否受到影响？日前记者前往采访，
得到了肯定回答：没有！
    今年7月份，上海市粮油制品质量监督
站前往真新抽查，查了50个摊位大米的矿物
油、砷、汞、黄曲霉素的含量，100%达标。
    周禹鹏副市长亲临市场检查工作，并给
予了充分肯定，特批价值20万元的大米常规
检测仪送给市场。
    1—7月份，大米成交量达97800吨，比
去年同期增长64%；成交额9867万元，比去
年同期增长89%。预计今年大米成交量突破
20万吨，成交额3.8亿元。
    据市场总经理陈杏兴介绍，市场扩建一期
将于9月 18日开张，100个摊位已于7月底租
售一空。业主们看好这儿良好的市场环境。
    已连续两年被评为上海市文明市场的
真新粮食交易市场，果然名不虚传！
    成绩的取得绝非偶然。
    真新粮食交易市场从政治的高度，充分

认识大米的重要性。正如陈总所
说：维护了人民的利益，就是最好
地实践了“三个代表”。去年市场接
到市粮食局通知后，立即成立了领
导小组，召开紧急会议，采取一系
列有效措施，严防有毒大米入场。
并采用广播、黑板报、栏招等形式，进行深入
宣传，多次召开业主会议，强调一旦发现有
毒大米，必将追究刑事责任！
    市场继续完善、建立健全各项管理制
度。坚决执行国务院的粮改政策，凡入场大
米必须出具粮食销售发票和具以工商局准
运证明，堵死非法粮源。进一步完善《档案管
理制度》、《大米进出市场管理制度》、《关于
文明经商的规定》等一系列规章，并上墙公
布，实行场务公开，把工作做实、做稳，促进
市场发展。
    市场还积极为摊主提供各类服务，为他
们营造宽松、优厚、放心的经营环境，让他们
早出效益，多出效益，促进良性循环。
    瞧，真新粮食交易市场忙碌的搬运工多
高兴！
    （薛劲松  摄影报道）
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    本报讯  正在建设中
的朱家桥镇工业园区位于
嘉浏高速公路西侧，宝钱
公路从园区北部东西向穿
越，并直接连接嘉浏高速
公路的匝道。园区面积
1.23平方公里，园区道路
约6万平方米，把园区分
成20块 15亩至 100亩不
等的方格型地块，使园区
初步形成了道路网络化的
布局。同时园区内的配套
设施同步跟上，预先埋设
了上水管、雨水管、污水
管、电讯导管以及电力线
路等，已形成了一个较为
完整的工业小区市政配套
系统。工业园区自去年7
月开工建设，日前基础设
施建设已基本竣工。
    然而一年以前，这里
的一切大多还是农田，有
四个自然村、96户村民居

住在这里。
    嘉浏高速公路的建设，使朱家桥镇党政
领导敏锐地意识到，会给经济发展带来巨大
推动力，抓住机遇，建好工业园区，这是朱家
桥面临的一次机遇。

    建一个工业园区是件大事，而动迁4个
自然村，近百户农民，怎么来安置，如何来落
实，更是一项复杂的系统工程。经过广泛而深
入的探讨和论证，大家一致认为，要高起点、
高标准地把工业园区和农民集中居住区搞
好，并确立了“工业向园区集中、居住向集镇
集中”的方案。工业园区成片开发，从眼前看，
一次性投入大，但从长远看，有利于形成规模
效应，促使土地资源的增值，有利于园区的设
施配套，提升园区档
次；搬迁出来的农民
集中居住，一是可以
改善现有的居住环境
和生活质量；二是有
利于今后集镇的整体
开发建设，土地的合
理利用。
    一个以镇长王月
新为组长的工业园区
动迁领导小组成立
了。动迁工作人员每
天不厌其烦地上门做
村民的动迁工作，晓
之以理，动之以情，终
于，一些原本思想顾
虑很大的村民逐步理
解了，也纷纷同意签
订动迁协议，到今年2

月底，工业园区内的96户农户已全部动迁完
毕，其中有92户村民被动员到农民集中居住
居落户，每户安置一套农民别墅，建筑面积为
140—200平方米，使动迁村民普遍感到满意。
    目前，朱家桥镇工业园区招商形势已出
现良好的势头，已有 10块地块被国内外投资
者看中并签约，有4家企业已在园区开工建
造厂房，此外，有2家企业的36.73亩的零星
用地将到园区集中。    （张延）

为私企拓展融资渠道
工商嘉定分局与民生银行嘉定行
签订担保基金协议
    本报讯  为进一步推
动我区私营经济的发展，
拓宽私营企业的贷款渠
道，8月 16日，工商嘉定
分局与民生银行嘉定支行
举行私营企业发展担保基
金签约仪式。该基金会是
经嘉定区机构编委批准设
立的为本区私营企业向银
行贷款的担保机构。基金
总额 1000万元人民币。

    全区正常缴纳私营企
业协会会费的会员均可贷
款，其中投入发展基金的
会员优先贷款。
    投入发展基金会的会
员可按投入额的一定比例
贷款，但总额不得超过
100万元，期限不超过 1
年。未投入发展基金会的
会员贷款最高不超过 10
万元。    （薛劲松）

“窃电跳蚤”难逃法网
区反窃电办公室织起反窃电网

    本报讯  日前，嘉定区反窃电办公室在公安部门
的积极配合下，在高温酷暑中全线出击，进行反窃电
整治行动。
    针对今年夏季天气特别炎热，6、7、8三月又是用
电高峰阶段，反窃电办公室全体人员在副所长王卫公
的带领下，不定期突击检查居民电表，发现窃电势头
在我区有蔓延之势，窃电现象在增加，尤其是江桥地
区窃电现象严重，而且在执法检查过程中，窃电人态
度恶劣，他们采用围攻甚至殴打反窃电人员的手段来
阻碍执法，但反窃电办公室全体人员毫无怨言，秉公
执法。

    与此同时，反窃电办公室通过负荷监控发现，有
一些来沪开炼铁厂或大面积承包种植蔬菜的外来人
员疯狂窃电。为了更好地打击窃电行为，区反窃电办
公室严密部署，确定目标，分别于6月22日、7月9
日、7月 15日夜间和8月12日凌晨抓获了曹王陶瓷
厂、安亭朱泾冷轧管厂、马陆彭化铁厂、曹王众心卷面
厂的窃电证据，在铁的事实面前，涉嫌人员供认不讳，
有关电费正在计算、追缴之中。以上4起重大团伙窃
电案，目前正在公安部门审理之中，等待他们的将是
法律的严惩。
    截止发稿日，区反窃电办公室已检查用电户数
9520户，查获窃电62户，处理62户（不含4户窃电大
户），在严打整治斗争中，保障了电力安全运行，维护
了正常的供用电秩序和公共安全。    （黄琴）
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    日前 ， 电 子 制 造
（OEM）行业中排名全球第
二并获得 ISO—900质量
认证 、ISO—1400环保认
证的伟创力电子制造公司
落户马陆镇，使马陆镇今
年上半年落户的企业增至
412家，同比增长近 1倍，
吸引外资2亿美元，在市
郊名列前茅。马陆镇成了
吸引外资的“强磁场”。
    日趋完善 的投资环
境是外商看好马陆镇的
主要原 因，经过多年建
设 ，马陆镇在道路 、市政、
电信、居住环境等硬件建
设上处于市郊领先地位 ，
今年马陆镇又投资 2亿
元 ，在市级工业园区构筑
以 88米宽的永盛路为主
干道路的“四纵”“四横”，
总长 4.5公 里 的道路框
架 ，日处理能力 3000吨
的污水 处 理设 施 及 3.5

万伏希望变电站的开工
使马陆镇的硬件建设更
上一层楼。在软件建设上
除为注册、落户企业提供
办照“一条龙”服务外，对
外省市企业来此投资的
子女上学、购房、买车、申
办蓝印户口等提供一切
方便，并在全市首先成立
私营企业贷款担保基金
会，为数十家企业解决了
资金困难问题。
    马陆镇在招商引资
上“软”“硬”兼施，吸引了
外商纷至沓来。而良好的
经济效益使不少外企不
断增资。生产出口电动工
具的正峰工业有限公司
当初投资数百万元，马陆
镇良好的投资环境以及
企业良好的经济效益使
该公司增资 3000万美
元，前不久，其母公司与
美国另一家公司又共同

投资 1500万元，生产光
电产品。图为伟创力公司
亚太副总裁兼中国上海及
北方地区总经理雷轲林先
生和中共马陆镇党委书记
赵奇签订备用土协议书。
    （本报记者）


